



Communiqué de presse

Arkéa Capital et Dzeta Conseil réaffirment leur soutien à Terre de Marins pour poursuivre son développement ambitieux

Brest, le 14 novembre 2024 – Arkéa Capital, filiale du Crédit Mutuel Arkéa dédiée aux activités de capital-investissement et Dzeta Conseil annoncent leur réinvestissement dans le groupe Terre de Marins, acteur emblématique du prêt-à-porter inspiré de l'univers marin. Cette opération capitalistique a vocation à accompagner l'équipe de management dans son projet de développement ambitieux et réalisable. Elle permet également de renforcer la présence du management au capital, avec la relation des dirigeants couplée à la montée au capital de nouveaux cadres clés de l'entreprise.

Basé à La Séguinière, à proximité de Cholet, berceau historique de la création textile et de la chaussure, le groupe Terre de Marins se distingue par son ancrage solide dans le secteur du textile, proposant des vêtements et accessoires de qualité pour toute la famille, sous deux marques Terre de Marins et Elle est où la Mer. L'entreprise emploie plus d'une centaine de collaborateurs et génère un chiffre d'affaires de 30 M€.

Une confiance renouvelée

Cette opération de LBO marque un nouveau chapitre dans l'histoire du groupe Terre de Marins, renforçant les liens de confiance mutuelle entre le management, Dzeta Conseil et Arkéa Capital. Ce dernier permet au management de renforcer sa position au capital, passant de 15,5% à 35%, en associant notamment de nouveaux cadres clés, témoignant de leur engagement et de leur vision commune pour l'avenir de l'entreprise. Forts des liens tissés depuis 2021, Dzeta Conseil et Arkéa Capital renouvellent leur soutien à Catherine Schorter Le Bret et l'équipe dirigeante, dans cette nouvelle phase de développement et la mise en œuvre de relais de croissance déjà bien identifiés, consolidant ainsi une relation solide et pérenne.

L'ESG ancrée au cœur de la stratégie

Forte de ses convictions personnelles et consciente de l'impact du secteur textile, Catherine

Schorter Le Bret a placé, dès 2021, la durabilité au cœur de la stratégie de Terre de Marins. L'entreprise s'est ainsi engagée dans une démarche extra-financière forte, nommée « Fils Verts », en favorisant l'éco-conception de ses produits pour réduire son empreinte carbone de 45% d'ici 2030, initiant les premiers pas de la mode circulaire en implantant des corners seconde main et développant des capsules Made In France afin de contribuer à la réindustrialisation textile de nos territoires.

Des relais de croissances pour poursuivre le développement

Dans un contexte de marché du textile délicat, l'entreprise affiche une croissance résiliente grâce à une diversification de ses relais de croissance. Elle s'appuie notamment sur un renforcement de sa stratégie digitale avec une optimisation de l'expérience client. Un nouveau directeur digital et e-commerce vient d'être recruté afin d'accélérer sur ce canal clé pour accompagner le développement de Terre de Marin. L'entreprise mise également sur le renforcement de la diversification de ses points de vente. Au-delà de sa présence dans les grandes surfaces alimentaires et spécialisées où ses produits bénéficient d'une très bonne notoriété, le groupe souhaite étendre ses points de ventes en propre, comme en témoignent les ouvertures de deux magasins à Honfleur en 2023 et à Calais en 2024. Cette stratégie omnicanale devrait permettre à l'entreprise de s'assurer de belles perspectives de croissance et de renforcer l'attractivité de ses marques.

« Je suis très heureuse de la confiance renouvelée des équipes de Dzeta Conseil et Arkéa Capital qui va nous permettre de poursuivre les transformations engagées depuis 3 ans avec l'équipe de direction : Accélérer notre développement omnicanal pour diversifier nos relais de croissance via le digital, l'ouverture de nouveaux magasins en propre tout en capitalisant sur les liens privilégiés tissés avec la grande distribution depuis 30 ans. Poursuivre nos engagements vers une mode responsable qui conjugue à la fois accessibilité et durabilité afin de réduire notre impact environnemental. Développer nos investissements en termes de visibilité et d'innovation produit afin de faire de Terre de Marins une marque populaire, engagée et désirable. Cette opération va également nous permettre de développer l'actionnariat salarié, un sujet qui nous tient à cœur ! »

- Catherine Schorter Le Bret, Présidente du groupe Terre de Marins -

« Nous sommes ravis de poursuivre l'accompagnement du groupe Terre de Marins et de son équipe de management. L'atteinte du business plan plus rapidement qu'initialement prévu permet de remettre en place une dette senior avec le pool bancaire historique et à l'équipe de management de se reluer au capital. Arkéa Capital soutient activement Catherine Schorter Le Bret dans l'évolution du modèle d'activité et l'atteinte d'objectifs

environnementaux ambitieux avec l'appui de l'équipe ESG d'Arkéa. Cet investissement se réalise au sein de notre fonds retail Arkéa Cap 'Atlantique. »

- François Even, Directeur associé chez Arkéa Capital -

« Cette opération qui intervient seulement trois ans après la reprise de la société consacre la réussite de la stratégie menée par Catherine Schorter le Bret et son équipe. Nous nous réjouissons de ce refinancement qui donne également l'occasion de faire rentrer au capital de nouveaux managers clés. »

- Philippe de Lestrange, Directeur associé chez Dzeta Conseil -

Intervenants sur l'opération :

Acquéreur ou investisseur :

- Dzeta Conseil : Philippe de Lestrangle, Quentin Gait
- Arkéa Capital : François Even, Astrid Yaouanc
- Managers : Catherine Schorter Le Bret, Louis Bonnafous, Marie Hortense de l'Espinay, Céline Perret, Erik Hoornweg, Renaud Crespin

Acquéreur Avocat Corporate :

- Jeantet : Maxime Brotz, Maria Plakci
- LMT Avocats : François Veuillot

Managers Avocat Corporate :

- Cornet Vincent Segurel (CVS) : Matthieu Guignard

Managers Conseil Évaluation

- Advance Capital : Olivier Bertron

Banques & arrangement :

- Hélia Conseil (Sophie Bogard), Caisse d'Épargne Bretagne Pays de Loire (Ludovic Cailleau, David Berthelot), Banque Populaire Grand Ouest (Jean Philippe Croguennec, Didier Maunoury), Crédit Agricole Anjou Maine (Aurélie Lizée)

A propos de Terre de Marins

Créée en 1985, le Groupe Terre de Marins est un des leaders français de la création de vêtements marins. L'entreprise a un portefeuille de deux marques, Terre de Marins et Elle est où la Mer (EOM), et distribue ses produits à travers cinq réseaux de ventes : GMS, GSS, boutiques multimarques et coopératives maritimes, cinq boutiques en propre et son E-shop. Implantée dans la région de Cholet, berceau historique du textile, l'entreprise a construit un savoir-faire important en termes de création et de développement produits. Son offre s'adresse à toute la famille de la layette, l'enfant à l'adulte.

A propos d'Arkéa Capital

Arkéa Capital accompagne comme actionnaire minoritaire les entreprises, de la start-up à l'ETI, à toutes les étapes de leur développement, en maintenant l'indépendance des centres de décisions. Filiale du groupe Crédit Mutuel Arkéa dédiée aux activités de capital investissement, Arkéa Capital intervient depuis plus de 40 ans dans tous les secteurs d'activité, partout en France, grâce à sept bureaux régionaux (Brest, Nantes, Paris, Rennes, Bordeaux, Strasbourg et Lyon) et une équipe d'experts. Elle accompagne les entreprises et leurs dirigeants sur le long terme via huit véhicules d'investissement. Présente dans plus d'une centaine d'entreprises, Arkéa Capital dispose de plus de 1,3 milliard € d'encours sous gestion.

Plus d'informations : www.arka-capital.com

Contact presse : Solen Deltour - 06 30 80 38 78 - solen.deltour@arkea.com

A propos de Dzeta Conseil

Dzeta Conseil est une société d'investissement fondée en 2009 par d'anciens dirigeants opérationnels qui accompagnent et conseillent les managers dans leur stratégie de développement ainsi que dans l'amélioration de la performance opérationnelle et financière.